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近日，笔者几次经过宏翔大道汝河桥时，均发现一

些钓鱼爱好者站在桥边沿，垂下钓鱼钩钓鱼，全然不顾呼啸

来往的汽车，非常危险。（如上图） 耀辉 摄

1月 21日晚间，笔者经过塔寺街与青龙街交叉口

时，发现路边的垃圾箱内冒出浓烟，虽然没有看到明火，但

刺鼻的烟不断从垃圾箱内飘出，几个周边居民赶紧用水浇

灭。负责清扫该路段的环卫工人介绍，这几个垃圾箱主要收

集附近居民的生活垃圾，垃圾车会定时清运，不需要通过焚

烧清理垃圾，而冬季来临，附近居民家中使用煤炉取暖的比

较多，垃圾冒烟可能与倾倒热煤渣有关。“另外，烟头没掐灭

就扔进垃圾桶，一旦里面有易燃的垃圾，垃圾桶很快就会烧

起来。”环卫工人告诉笔者，有些垃圾箱就因此被烧坏过，既

是安全隐患，也会造成环境污染。笔者在这里呼吁市民朋友

们，请文明进行垃圾分类，将烟头、热煤渣等火源熄灭后再

扔进垃圾箱，消防安全谨记于心。 刚鑫雨
1月 20日，笔者坐公交车在城垣路与丹阳路交叉

口下车后，恰遇洒水车经过。笔者抱着孩子避入人行道，但

在笔者之前下车的两名乘客因误入机动车道，没有及时避

入人行道，其中一人为躲避洒水车，甚至攀上了围栏，但仍

被洒水车溅湿衣裳，狼狈不堪。 郭慧利
1月 20日，笔者在市人民医院乘坐 12路公交车，

中途上来一老一少两名乘客，多次向司机说明自己的下车

地点，在得到司机肯定答复后，仍每到一站就问一次。在汽

车途经金庚康复医院时，两人非说自己到了目的地，坚持要

跟在这一站点下车的乘客一同下车，甚至还表示自己可以

走到目的地。在经过司机和车内乘客的多番劝告后，两人才

又坐下来，最后顺利到达目的地后，司机还好心提醒他们该

如何转乘。 郭慧利
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1月 13日，家住蟒川镇牛角岭一组的

外出务工人员杨芳芳拿到了市财政发放的

务工补助和交通补助合计 2250元，连连夸

奖党的好政策。据她介绍，全家 4口人都在

杭州打工，凭着吃苦耐劳的精神，母亲李妮

和弟弟杨焱烽、丈夫李德德均在杭州老陕面

馆打工。李德德是厨师月基本工资 4050元，

李妮和杨焱烽做小工，月工资也在 3000元

以上，她在一家汉堡店做售货员兼职送外

卖，收入以提成计算一个月都在 5000元上

下，旺季可以达到 7000元以上。按照我市的

打工补助标准，前 11个月工资的 5%（2000

元封顶），再加上每人省外的 500元的交通

补助，仅务工补助一项，4 口人就可得到

8500 元。如果加上年底华扬农牧分红的

1400元、帮扶单位慰问金 500元、公益岗位

1000元、退还 2016年新农合 600元，仅到手

现金就已经超过 12000元，而这些还不包括

政府为全家购买的每人 130 元的人身意外

险、代缴 2017年新农合每人 180元、每人 60

元的大病补充医疗……

像杨芳芳这样的外出就业人员领到务

工补助的，在牛角岭还有 27户，家中有人在

外务工的占到村总户数的一半以上。

牛角岭村位于蟒川镇东南部深山区，

交通不便，缺水干旱，青壮年都有外出务

工的传统。有话说“一方水土难养活一方

人。”国土局驻村工作队未帮扶前，牛角岭

群众外出务工多为亲友间介绍，且多数集

中宝丰、汝州、鲁山。群众以出卖体力为

主，务工不稳定并且收入偏低。如何增加

务工人员收入，成了国土局驻村工作队首

先要考虑的问题。为此，国土局驻村工作

队想了一系列办法。首先，务工输出前先

进行技术培训，有组织提供就业岗位引进

专业“猎头公司”，因势利导，实现稳定增

收。同时，对于不便外出的人员，在村公益

性岗位上向他们倾斜，让不便出远们的中

老年人能在家门口找到工作。发挥能人战

略，以贫困户冯中苍、李民强为主组建了

两个牛角岭村施工队，他们保质保量地完

成了阿婆寨栈道修建等一批高难度施工

项目，对外树立了牛角岭村的品牌。

经过两年多的不不懈努力，牛角岭村

务工成效明显，20 多人拿到了电焊、汽修、

厨师等专业技术等级证书，打工地也从以

前的汝州周边辐射到全国各地。据不完全

统计，全村 700 余口人，长年外出 114 人，

其中建档立卡贫困户 71 人，在北京、上

海、广州一线城市打工的占到三分之二，

18-37 岁的低龄年轻人成为高收入人群。

一组贫困户冯顺通学习了电机维修技术，

在南昌海立电器公司从事技术工种，税后

月均收入超过 5000元。像冯顺通、杨芳芳

一样月收入 5000 元以上的年轻人不在少

数。 闫学民

1月 17日中午，陵头镇桥沟村党群

综合服务中心来了一群人，拿着饺子、

花生、油馍角，非要送给市人社局驻村

工作队，还带来一面锦旗，上面绣着“六

台怀的救星，桥沟村的恩人”几个大字。

桥沟村贫困户滕八子、滕新志将手中的

锦旗小心翼翼地递给驻村第一书记冯

彦武，“冯队长,这是我们的一份心意,请

你们一定收下……”冯彦武和驻村工作

队员一再婉拒也抵挡不住众人的热情，

轻轻地用双手接过这些“礼物”，连忙说

了好几遍感谢。一面锦旗、一碗水饺正

在传递着一份深深的情意。

滕八子是桥沟村建档立卡贫困

户，生活十分艰苦，去年务工时因意外

事故受了伤，治疗几乎花去了家中所

有的积蓄。驻村工作队时刻牵挂着滕

八子的伤势，立即把这件事上报到单

位，人社局第一时间动员干部职工自

发捐款帮助滕八子渡过难关。到医院

看望了多次之后，滕八子的伤也慢慢

好了，他攒了一肚子感谢的话想跟工

作队说，想和人社局说，却迟迟没有找

到合适的机会。“自从村上来了人社局

的扶贫干部，我们生活就有了盼头，扶

贫干部把我们的事当作自己家里的

事，对我们像亲人一般，让我们更有希

望。”滕八子深情地说。

桥沟村地处山区，人多地少，土地

贫瘠，交通落后，自从人社局驻村帮扶

以来，帮助村里建设了游园、标准化卫

生室、文化休闲广场，并安装了配套的

健身器材。为美化村容村貌，工作队请

来工人为桥沟村喷绘 600 平方米文化

墙，一些自然村整体刷白墙，又帮农户

家里修缮门窗、厨房灶具等，小小村庄

大变样，提高了村民生活质量。

“我发现你们工作队经常晚上加

班，天冷了，驻村扶贫不容易，也要注

意身体，饺子是今天包的，你们别嫌

弃，尝尝我的手艺。”平日里不善言谈

的滕八子说起工作队就变得十分健

谈，饺子下锅，热腾腾的水汽湿润了大

家的眼睛。

在工作队 1月 17日的驻村日志里

写着：午饭，吃着他们送来的饺子，心里

暖洋洋的，我们与群众的心越来越近

了，同时也感到自己肩上的责任。任重

道远，群众的肯定是对我们最大的鼓励

和鞭策，我们一定再接再厉，进一步精

准施策，在产业扶贫上下大功夫，小康

路上一个都不能掉队，让桥沟村所有村

民实现共同富裕……

刚鑫雨

与帮扶对象结亲戚、为贫困户

安装门窗、为贫困户找项目、让贫

困户异地搬迁、互联网 +农业电商

扶贫、教育扶贫、兜底扶贫……在

这年末岁首，新旧交替之际，我市

扶贫攻坚工作形式多样，如火如

荼，感人肺腑。

一村一策，一户一策，甚至是

一人一策，没有项目找项目，没有

工作找工作，没有房子盖房子，没

有技术送技术，我市这些精准扶贫

模式，接地气、服水土、能复制、可

持续，不仅“输血”，而且“造血”，让

广大贫困户如饮甘露，如沐春风。

扶贫是什么？这些扶贫行动给

出了这样的回答：扶贫就是把自己

当村民，扶贫就是把群众当亲人，

扶贫就是群众需要什么，我们就扶

持什么，群众不脱贫，我们不离开。

扶贫路上，我们手拉手一起走。

惟其艰难，才更显勇毅；惟其

笃行，才弥足珍贵。正如习近平总

书记在 2018年新年贺词中所说：幸福是奋斗出来

的。

目前，经过全市广大干群的不懈努力，通过手

牵手、心贴心的真心帮扶，一些贫困户正在摘掉穷

帽，一些贫困户已脱贫致富，我市扶贫攻坚工作可

谓硕果累累，成绩斐然。

然而，面对成绩，我们依然要看到当前扶贫工

作的严峻形势，“战贫困”“斩穷根”的征程仍然任重

而道远。就目前而言，我市扶贫攻坚剩下的“硬骨

头”，大多集中在生存条件恶劣的地区，大多集中在

有着等、靠、要思想的贫困户身上。

难啃的脱贫“硬骨头”必须啃下来。个人以为，

除帮助农民实现“返乡就业”“家门口就业”“异地搬

迁”的梦想外，还应引导和推动他们实现“创业梦”，

让贫困农民鄙弃“坐在门口晒太阳，等着政府送小

康”的不良思维方式，在扶贫的同时扶其智、扶其

志。这种扶贫不仅体现在扶持上，更重要的是要焕

发被扶持对象脱贫致富的内生动力，充分调动其积

极性，在外因与内因的相互作用下，真正摘掉贫困

的帽子，通过自己的双手创业致富，才能在小康路

上走得更久、更长远。

越奋斗，越幸福。

相信在市委、市政府的坚强领导下，只要我们

葆有“敢教日月换新天”的勇气，胸怀“咬定青山不

放松”的气度，加上“不破楼兰誓不还”的气魄，终将

达到“风景这边独好”的目的。只要我们撸起袖子加

油干，不忘初心砥砺向前，我们就一定能够书写好

“小康路上，一个都不能少”的“汝州答卷”。

蟒川牛角岭：不钻牛角尖 技术学在先
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锦旗送亲人 饺子表谢意

日前，市城市管理局帮扶干部带着棉被、棉褥等御寒物资来到王寨乡大剌湾村的贫困户家中，为

他们送去党和政府的温暖。 李晓伟 高浩博 摄

在我们身边，有这样一群人，他们每天的

工作都是与数字打交道，在外人看来，这是一

项十分枯燥和单调的工作。然而，他们却每天

耕耘在这繁杂的数字报表中，运用智慧，埋头

苦算，挥洒汗水，在“数海”中劈波斩浪，切实

提高统计数据真实性，准确反映我市经济社

会发展变化，为我市宏观布局和科学决策提

供了重要参考依据和建议。

这个群体就是市统计局一干人。近年

来，市统计局以提高统计服务效能为目标，

以准确性、及时性、实用性为标准，不断提

升服务水平，开创了统计工作新局面。在 1

月 13 日召开的全国统计系统先进表彰大

会上，我市统计局荣获全国统计系统先进

集体称号，这是全国统计系统的最高荣誉，

也是我省统计系统中唯一获此殊荣的县级

统计局。

“天天就是和十个数字打交道，在别人

看起来，这是枯燥乏味的，但是在我们统计

人眼里，每一个数据都是鲜活的，每一组数

据都赋予不同的内涵，反映出不同的经济社

会发展现象。”邓宗涛经常向不了解他工作

的人这样介绍。

邓宗涛是我市第三次全国农业普查办

公室业务组组长。认识他的人都知道，幽默、

风趣、热情、助人为乐是他的显著特点，而干

起工作来他是典型的风风火火、公而忘私的

真汉子。

全市农业人口约 90 万人，农户 21 万余

户，农业经营单位 1300多家、450多个普查

区，情况千差万别，问题复杂多样。在第三次

全国农业普查工作中，邓宗涛带领的业务组

不厌其烦地为每名统计员一一解答，嗓子哑

了，吃点润喉片；电话打爆了，就换个手机。

业务组的其他同志有的请假了，有的调动

了，有的累趴了，而他则像个铁人夜以继日

地坚守在工作第一线。同事们看在眼里疼在

心里，背地里说，邓宗涛倾心农普，以单位为

家，不舍昼夜，令人钦佩。

用邓宗涛自己的话说:“既然干了这份工

作，自然要全力干好。何况农业普查十年才

一次，不能留下遗憾啊。”

邓宗涛只是市统计局 30 余名工作人员

中的一个代表。

统计局共有 12个科室，综合核算科和

检测评价科只有 1 人，每天要在完成本职

工作的同时，还要对接省统计局综合处、核

算处、检测评价处和科研所四个处室，任务

较重；投资科 1 人，需要对接省统计局投

资、房地产、建筑业三个处室。“咱们市统计

局的每个专业科室不仅要做好与上对接，

还需要每月做报表，还需下乡核查企业，在

常规工作之外，每年还需完成专项统计调

查，如农业普查、投入产出调查、经济普查、

1%人口抽样调查等。”邓宗涛说，在统计局

每天都要和数字打交道，数字在音乐家心

中是跳动的音符,但在统计工作者的眼里却

是一种庄严的责任和使命。

为更直观科学反映汝州社会经济发展

趋势，提供优质的数据服务，由市统计局精

心策划改版《汝州市统计月报》，每月在数

据没有反馈之前，及时搜集资料，做好预测

工作，满足地方政府需要；数据反馈后，及

时撰写全市经济运行综述，把 10 个省直管

县（市）的主要经济指标编撰成《汝州市统

计月报》，《汝州市统计月报》成为服务全市

工作的最优统计服务方式。

统计工作的最终目标就是服务发展，

而我市经济社会发展成绩的取得，都离不

开这群在“幕后”整天和数字打交道的

人。

于俊鸽 王常召

和 数 字 打 交 道 的 人
———记全国统计系统先进集体汝州市统计局

◆1月 16日，开封市祥符区国土资源局、编办、组织部

等一行工作人员到纸坊镇参观考察，市国土资源局相关负

责人陪同。 魏少真
◆1月 17日，骑岭乡 90余名老干部齐聚一堂，共同聆

听由教育党总支书记韩现国主讲的坚持文化自信建设文化

强国为主题的德治大讲堂。 高亚锋

◆1月 18日，市食药监局组织全体干部职工对省食药

监局印发的《河南省食品药品监督管理行政处罚裁量标准》

进行了学习。 何乐锋

◆1月 17日，市质监局举行了消防安全知识培训。此

次培训诚邀省安居防火知识宣传中心的郭教官就消防安全

知识和消防技能进行了专题讲座。 于俊鸽 张蕊蕊

市外国语学校与衡水中学
签订友好合作协议

本报讯 （记者 宋小亚） 1月 19日，市外国语学校

与衡水中学友好合作签约仪式举行，两校结成友好合作单

位。市领导陈国重、张平怀出席仪式，衡水中学、汝州市外

国语学校等相关负责人参加仪式。

我市举行 2017年科技统计年报会培训

本报讯 （记者 吴伟伟） 1月 19日，我市 2017年科

技统计年报会培训举行。省统计局社科处处长李贵峰，副调

研员郑文革、张永安，市领导刘鹏、史清秀出席会议。

两家公司负责人到温泉镇考察

本报讯 （通讯员 梁亚波 刘亚飞） 1月 19日，河

南豫资朴和实业发展有限公司总经理张锐、王牌智库（深

圳）有限公司董事长上官同君一行到温泉镇考察特色小镇

建设。市领导刘鹏、翟会杰及相关负责人陪同考察并出席座

谈会。

省安委会考核组莅汝

本报讯 （记者 李晓伟 通讯员 樊向华） 1月 18

日，省政府安委会安全生产目标考核组莅临我市，考核组通

过查阅资料、走访座谈、实地抽查等形式对我市 2017年度

安全生产责任目标完成情况进行考核。副市长张平怀陪同

考核。


